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Jugendbeirat Hemelingen (2021-2023) 
Niederschrift über die 25. öffentliche Sitzung 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort:  
18.09.2023  18:00 Uhr  19:40 Uhr   Ortsamt Hemelingen 
         Godehardstraße 19 
         28309 Bremen 

 

Vom Ortsamt: 

Yvonne Gmerek 
 
Vom Jugendbeirat (Jube):  
Denis Porumov (Sprecher)  
Emil Hepp  
Lina Straßenburg (Sprecherin) 
 
Pädagogische Begleitung Jugendbeirat:  
Rowena Schröder 
 
Gäste:  

Tanja Manninga (Bremer Jugendring) 
 

Entschuldigt: 

Caroline Mentzel 

 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 21.08.2023 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung und Rückmeldungen 
TOP 3: Müll-Aktionstag „Alles Müll, oder was?!“ 
dazu eingeladen: Tanja Menninga (Bremer Jugendring) 

TOP 4: Wahlwerbung/ Beteiligung auf Festen 
TOP 5: Abschluss-Veranstaltung Jugendbeirat 
TOP 6: Verschiedenes 
 - Vorbereitung Jugendbeiratswahl (was soll bei it’s learning  
  gemacht werden) 
 - Bücherschrank Hastedt 
 - Vorstellung der neuen FSJlerin Yvonne Gmerek 

Lina eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. 

 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 21.08.2023 

Das Protokoll vom 21.08.2023 wird ohne Ergänzungen genehmigt. 
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TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung und Rückmeldungen 

Lina fragt, ob es zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den 
Jugendbeiratsmitgliedern Änderungs- oder Ergänzungswünsche gibt. Die Tagesordnung 
wird ohne Ergänzungen genehmigt. 

 

TOP 3: Müll-Aktionstag „Alles Müll, oder was?!“ 

 
Der Jugendbeirat plant zusammen mit dem Bremer Jugendring ein Projekt namens „Alles 

Müll, oder was?!“ am 07.10 auf dem Parkplatz des Ortsamts Hemelingen zu veranstalten, 

der Jugendliche über Nachhaltigkeit und Umweltverschmutzung informieren soll. Tanja 
Manninga vom Bremer Jugendring ist Gast in der Sitzung und fragt, ob der JuBe Interesse 
hat, Bürgermeister Bovenschulte und die Senatorin für Klima und Umwelt einzuladen. Alle 
beteiligten empfinden dies als eine gute Idee und Tanja erklärt sich dazu bereit, beide 
Politiker einzuladen. 
Daraufhin schlägt Denis vor, Bürgermeister Bovenschulte am 26.09 im Rathaus nochmals 
persönlich darauf anzusprechen, da der Jugendbeirat an diesem Tag zu einem Treffen mit 
dem Bürgermeister eingeladen wurde. 
Rowena äußert anschließend die Idee, dass beide Politiker zu Beginn der Veranstaltung eine 
kurze Ansprache halten könnten. Alle Teilnehmer reagieren positiv auf die Idee. 
 
Lina erzählt, dass ein ehemaliger Mitschüler von ihr Rapper ist und schlägt vor, ihn bei der 
Veranstaltung auftreten zu lassen, da dies viele Jugendliche anlocken würde. Laut Lina ist 
„Aleksi“ ein gut bekannter Rapper unter den Jugendlichen in Hemelingen, weshalb er 
wohlmöglich viele weitere Menschen für die Veranstaltung begeistern könnte. Die restlichen 
Beiratsmitglieder sowie Tanja und Rowena halten dies für eine tolle Idee und planen nun ihn 
zu kontaktieren. 
 
Tanja erklärt, dass Stempelkarten für das Event eine gute Idee sein könnten. Bei diesen 
müssten die Besucher:innen alle Stände besuchen um die Karte voll zu bekommen und am 
Ende würden aus allen vollständigen Stempelkarten ein paar Gewinner ausgelost. Sie 
argumentiert damit, dass dies Besucher:innen länger an der Veranstaltung  halten würde, da 
die Teilnehmer bis zum Schluss da bleiben, um den Gewinner ausgelost zu sehen. 
Lina äußert Bedenken, indem sie darauf hinweist, dass die Teilnehmer wahrscheinlich 
unzufrieden wären, wenn sie bis zum Ende der Veranstaltung warten müssten, nur um mit 
hoher Wahrscheinlichkeit nicht als Gewinner ausgelost zu werden. 
Es wird sich darauf geeinigt, keinen Gewinner auszulosen und stattdessen jedem 
Teilnehmer der die Stempelkarte komplett ausgefüllt hat, einen kleinen Teilnahmepreis zu 
überreichen. Genauere Details bezüglich des Preises werden noch in näherer Zukunft 
besprochen. 

 
 
TOP 4: Wahlwerbung/ Beteiligung auf Festen 

 
Rowena fragt, ob es Neuigkeiten bezüglich der Wahl gibt. Yvonne berichtet, dass der Aufruf 
zur Bewerbung noch am heutigen Tag gedruckt werden und in kürze verschickt werden. Es 
wird außerdem angemerkt, dass alle größeren Feste / Veranstaltungen in Hemelingen schon 
vorbei sind, wo man noch Wahlwerbung hätte machen können. 

 
 
TOP 5: Abschluss-Veranstaltung Jugendbeirat 
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Rowena erkundigt sich, ob die JuBe Interesse an einer Abschluss-Veranstaltung hätten, die 
zum Ende ihrer Amtszeit stattfinden würde. Die Mitglieder zeigen großes Interesse und bis 
zum nächsten Treffen, sollen Vorschläge dafür gesammelt werden. 

 
 
TOP 6: Verschiedenes 
 
Vorbereitung Jugendbeiratswahl (was soll bei it’s learning gemacht werden) 
 
Rowena fragt nach dem Ablaufplan und anstehende Termine für die Vorbereitung der 
kommenden Wahl. Da niemand der Anwesenden diese vorliegen hat, wird Yvonne den Plan 
raussuchen und Rowena in Kürze zukommen lassen. 

 
 
Bücherschrank Hastedt 

   
Yvonne berichtet, dass der Bücherschrank in Hastedt nun aufgebaut wurde und zeigt dem 
JuBe zwei Bilder (siehe Anlage 1). Sie erklärt auch, dass noch das Holz für die Regalbretter 
und die Bank vor dem Schrank benötigt werden. Das Ortsamt bietet sich an, diese zu 
besorgen und zu montieren, allerdings werden hierzu Mittel von dem Jugendglobalmittel-
Budget benötigt, in Höhe von maximal 200€. Die genaue Summe der Kosten ist noch 
ungewiss und wird dem Jugendbeirat bald mitgeteilt. 
 
Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob sie die Mittel dem Ortsamt, für die Beschaffung der 
Bretter, zur Verfügung stellen. 
 
Abstimmung: Zustimmung (3 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 

 
Vorstellung der neuen FSJlerin Yvonne Gmerek 

 
Yvonne stellt sich kurz vor als die neue FSJlerin beim Ortsamt Hemelingen. Anders als ihr 
Vorgänger Eric, hat sie bisher noch wenig Erfahrung mit Jugendbeiräten, allerdings hat sie 
großes Interesse neues dazu zu lernen. 
 

Nächste Veranstaltungen:  

 

07.10. Müll-Aktionstag „Alles Müll, oder was?!“ 

 

  

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates ist: 

09.10.2023 um 18:00 Uhr. 

Da es keine weiteren Punkte gibt, schließt Lina die Sitzung um 19:40 Uhr. 

Nächstes reguläres Treffen ist am 09.10.2023 um 18:00 Uhr, voraussichtlich im 
Ortsamt. 

 
gez. Lina Straßenburg    gez. Yvonne Gmerek 
Sitzungsleitung     Protokoll 


